



A0808 (A0809)

20/10/1999 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO

RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR MARIANO SANTISO, DIPUTADO DE IZQUIERDA UNIDA

Congreso de los Diputados, 20-10-99

Sr. Santiso.- Señor Presidente del Gobierno, ¿qué criterios se han utilizado para corregir las inversiones inicialmente previstas en los Presupuestos Generales del Estado para la provincia de León, mediante un pacto político entre su partido, el Partido Popular, y la Unión del Pueblo Leonés? ¿Cuál es la valoración económica real de ese pacto?

Presidente.- Señoría, el acuerdo al que usted se refiere es público, es conocido y, por otra parte, los Presupuestos comienzan su debate en esta Cámara me parece que el lunes próximo, de tal manera que, como es natural, los Grupos Parlamentarios pueden presentar las enmiendas que les parezcan oportunas sobre el capítulo de inversiones, y, dentro de ello, el Grupo Parlamentario Popular también tiene derecho a hacerlas, si lo considera oportuno.

Sr. Santiso.- Señor Aznar, este acuerdo tiene un único objetivo que es mantener la Alcaldía de León. Ante la amenaza de una posible moción de censura, ustedes, de prisa y corriendo, plantean utilizar los Presupuestos del Estado para conseguir la estabilidad en el gobierno en León.

Prueba de ello es que en este documento que tengo en mi poder, documento- marco, se incluye... Usted dice que es un acuerdo entre partidos; en la comisión de seguimiento aparece como garante de este compromiso político entre los dos partidos el señor don Luis Aznar Fernández como delegado territorial de la Junta de Castilla y León; no el el Secretario de Organización u otros cargos de partido. Ustedes están mezclando en este acuerdo la institución con el partido.

Pero lo más grave es que en este acuerdo alguien miente: primero eran 200.000 millones; después ustedes lo desmintieron a través del señor Piqué, diciendo que era sólo el aeropuerto de León y que ya se vería en el Senado si se aprobaba o no. Por lo tanto, desgraciadamente, además, es un "bluff" y es, en mi opinión, como el timo de la estampita al pueblo de León.

Señor Aznar, hay muchas formas de garantizar la gobernabilidad; unos, a lo mejor, lo hacen firmando letras y otros lo hacen firmando enmiendas a los Presupuestos del Estado.

Presidente.- Señor Presidente, no creo que esta última expresión que ha hecho Su Señoría sea, sinceramente, la que corresponda a un parlamentario que está acostumbrado a participar en debates presupuestarios en esta Cámara y sabe los procedimientos que se usan.

Señoría, quiero recordarle simplemente que el Partido Popular fue el partido más votado y el que más concejales obtuvo en las últimas elecciones municipales en León, quedando a uno de la mayoría absoluta. Lo digo porque ahora, como eso se pone en duda en algunos ámbitos, yo lo recuerdo en lo que se refiere al Ayuntamiento de León.

En segundo lugar, quiero decirle que el Gobierno no ha llegado a ningún acuerdo con nadie, y le quiero decir que no confunda usted lo que es el delegado territorial de un gobierno autónomo con los Delegados que tiene el Gobierno de la nación o los Subdelegados del Gobierno, en su caso.

En tercer lugar, creo que el Partido Popular tiene, al menos, tanta libertad como pueda tener el Grupo Parlamentario de Su Señoría o el partido de Su Señoría, que ha llegado a acuerdos en muchos lugares de España para llegar a los acuerdos que le parezcan oportunos.

Y, por último, el Grupo Popular, evidentemente, creo que tiene los mismos derechos que el Grupo de Izquierda Unida para introducir en unos Presupuestos las enmiendas en el capítulo de inversiones que le parezcan más oportunas. Si Su Señoría no está de acuerdo con algunas de esas enmiendas o Su Señoría no está de acuerdo con alguna de esas inversiones, Su Señoría tiene el perfecto derecho, y a mí me parecerá muy bien, de decir: no estoy de acuerdo, o ustedes no han cumplido, o ustedes están equivocados. En eso consiste, justamente, el trámite parlamentario de los Presupuestos Generales del Estado.